

ro de compañeros y mediante el levantamiento de fondos para una ayuda financiera el partido y para subvenir a los gastos de reingreso al país de los compañeros y a los gastos de estos una vez dentro.

El Grupo Comunista Venezolano de Trinidad veía la necesidad de la celebración de una conferencia de los compañeros de la emigración para ponerse de acuerdo en la forma de realizar la ayuda del exterior al interior, la posibilidad de esa ayuda mediante la creación, en el exterior, del organismo dirigente del Partido y la edición, también en el exterior de su órgano central y demás propaganda. A esa conferencia concurrirán delegados de los grupos del exterior y a lo sumo, debido a la extrema ilegalidad y debilidad del Partido, un solo delegado del interior. Esa conferencia no había llegado a ningún resultado práctico, pues, la discusión entre compañeros separados de la realidad del país por largos años de destierro a prisión, hubiera sido necesariamente abstracta. Después de una larga discusión epistolar, los compañeros de Trinidad modificaron su proposición de organismo dirigente en el exterior por la de organismo dirigente en el exterior y el interior, que equivalía a lo mismo, pues, sería la parte del exterior, por muchas razones, que se convertiría en el organismo realmente dirigente.

Esta situación fue agravada por el descontrol momentáneo producido por la liquidación del Buró del Caribe, el cual a pesar de que su trabajo había resultado en la práctica negativa, podía tomar una resolución rápida que nos pusiera a todos de acuerdo acerca de nuestras tareas concretas.

Además, esta situación estaba agravada del hecho siguiente: el organismo dirigente del Grupo de Trinidad, su Buró, tenía a su cargo los trabajos de la oficina "C", organismo de contacto el cual fue creado por el Comité Auxiliar junto con la Oficina "B" de Cúcuta, Colombia, y la Oficina "A" de Curaçao la cual debido a dificultades de legalidad en la isla, nunca llegó constituirse cuando el Buró del Caribe disolvió, en 1933, al Comité auxiliar, dejó existentes las Oficinas encomendándoles como antes únicamente sus tareas técnicas de contacto. La Oficina "C", cuya posición geográfica estratégica permitía una comunicación rápida y frecuente con Caracas y debido a la opinión política de los compañeros que la componían, de que el PCV podía ser dirigido desde el exterior, adquirió una enorme influencia sobre el CC.

El momento de la última gravedad de Gómez (noviembre, diciembre 1935), los compañeros del interior, viendo el próximo fin de Gómez, la gigantesca popularidad de su inmediato sucesor, López Contreras, basada en las características personales de este; en el hecho de haberse negado en 1928 a dar la orden del ejército de tirar sobre el pueblo, y al no haberse enriquecido durante los muchos años de servicio con Gómez, concibieron el proyecto